


CRÓNICA: EL MEJOR MANDATARIO

'Acompaña' AMLO gira de Presidenta

En Morelos, Claudia Sheinbaum puso a 'votación' la reforma judicial y anunció que el lunes inicia el registro para la pensión a mujeres de 60 a 64 años

JORGE RICARDO

JANTETELCO.- Apenas hace cinco días Andrés Manuel López Obrador dejó el cargo, pero aquí sigue.

En sus fotos que están a la venta en el campo deportivo, en los muñecos de peluche con su imagen, en los gritos del público que corean su nombre, en las palabras de Claudia Sheinbaum, su relevo.

La nueva Presidenta, clausura, de algún modo, el alcance de los logros de su sexenio.

"En el 2018, el pueblo de México dijo: 'Basta' y llevó al poder a quien va a ser en la historia el mejor Presidente de la historia ¡Andrés Manuel López Obrador!", dice.

En el Deportivo a nadie le sorprende. "¡Es un honor estar con Obrador!", corean. Y Sheinbaum, a pesar de que insiste en que es el tiempo de las mujeres, se suma al grito.

Segundo día de giras en su Gobierno. Llovizna en el municipio donde Mariano Matamoros se unió a José María Mirella durante la Guerra de Independencia.

Un día antes, la primera mujer que gobierna el País estuvo en Veracruz. López Obrador aún no da señales de su vida ya sin el poder, pero aquí sigue su

evocación, su estilo, lo que dejó amarrado, su influencia. Sheinbaum está acompañada por Margarita González Saravia, Gobernadora de Morelos, también apenas desde hace cinco días.

"Somos dos mujeres: La primera mujer Gobernadora de Morelos y la primera Presidenta de México. Y como se decía por ahí: dos mujeres, un camino", dice la histórica Presidenta evocando una telenovela.

El público se ríe. Sigue la primera Presidenta en más de 200 años de vida independiente de México: "Tenemos un gran maestro. Él terminó su Mandato, decidió retirarse; que en realidad no se retira de la lucha... Es un honor estar con Obrador siempre. Él, ya saben, se fue a Palenque, allá, a su casa, y ahí está escribiendo un libro, un libro sobre la grandeza cultural de México".

No se sabe si López sigue en su casa de Tlalpan o si ya se fue a su quinta de Palenque, Chiapas. Si está en la hamaca o si ya sacó punta al lápiz y lleva cinco días escribiendo su nuevo libro.

Sheinbaum confirma que el lunes iniciará el registro para el reparto de la pensión a mujeres entre 60

a 64 años, un programa que llegará a costar 69 mil millones de pesos, y se impacienta: "El Presidente se fue a escribir sobre la grandeza cultural de México. Él, en unos años, tres, cuatro años, va a sacar su libro, lo vamos a tener de nuevo entre nosotros con su libro sobre lo que significan los pueblos originarios de nuestro País, lo que significa nuestra cultura, nuestra cultura madre, que son los pueblos originarios..."

"Sobre esa grandeza cultural vamos a recibir pronto porque va a pasar rápido este tiempo, ese grandioso libro", dice.

Hace una evocación de fechas históricas del País. Asegura que México estaba mejor entre 1920 y 1982 que el público celebra ciegamente y luego promete que gobernará con los mismos principios con que su maestro dijo gobernar. Hasta llegar a la consulta a mano alzada, como le gustaba hacer al que ya parece que se va y no acaba de irse, sobre la reforma judicial impuesta por López Obrador.

La medida da facultades al partido gobernante a proponer a los candidatos a Jueces, Magistrados y Ministros de la Corte que luego serán llevados a las ur-



nas. Sheinbaum y su partido promueven la idea de que será el pueblo. Aquí ganan los que votan por “el pueblo”.

“Ahí está, el pueblo, el pueblo decidió”, dice la ex Jefa de Gobierno de la Ciudad de México.

“Ahora el Poder Judicial será electo por el pueblo de México. Y va a ser así porque en México se acabaron aquellos gobiernos que servían a unos cuantos”.

En la salida una pareja lleva un cuadro de López Obrador como si aún fuera el Presidente, que le costó mil pesos.

“Siempre he tenido la ilusión de tener una foto como esta del Presidente, el licenciado Andrés Manuel López Obrador”, dice él.

“Para mi, sí tiene que mencionar al Presidente López Obrador, porque él fue el primero y ella, aunque tiene su estilo, está siguiendo su camino; para mi, sí tiene que mencionarlo”, agrega ella.

Ya sale Sheinbaum a bordo de una camioneta negra que maneja Roberto Rojas “Rojitas”, el histórico chofer de López Obrador, seguida por dos camionetas militares y la ambulancia que seguía al ex Presidente. Un muchacho con un “pejeluche” va a preguntarle: “¿Y el Presidente Obrador por qué no vino?”

“Me dijo que es que Obrador se quedó en su casa”, cuenta después Luis Francisco.

De todos modos va darle su queja: “Mi mamá es enfermera y no tiene trabajo”. De todos modos le tenderá su muñeco de peluche con la figura del ex Presidente para que ella se lo firme. “Ni modo”, dice.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

REFORMA

6

6/10/24

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL